
A19 文匯論壇

公
民
黨
區
選
將
派
大
批﹁B
隊﹂
出
戰

黃海振 資深評論員

資
深
評
論
員

郭
中
行

2014年過去了，總結一下，去年的收穫可算得上
是滿載而歸，除了香港人給了我一個最年輕的「漢
奸」稱號，西方媒體對我更是稱讚有加。我不但登
上美國《時代》周刊封面，獲評《時代》「年度最
有影響力青少年」外，我還被美國《外交政策》評
為「年度思想者」，在《紐約時報》撰文稱要奪回
香港未來……又被英國《泰晤士報》評選為「年度
青年人物」。

「榮獲」最年輕「漢奸」稱號
頭頂這麼多光環，我感到有些頭重腳輕，連戴眼

鏡也感到成為負擔了，走到街上，人們都對我投以敬
重的目光，不過這些目光令我感到有些害怕，我怕失
驚無神又有人給我送上雞蛋，甚至衝上前熱情的給我
一個five。唉，崇拜我的人太多太熱情了，雞蛋雖然便
宜，也總要一兩塊錢一個，留給小孩子當早餐不好
嗎，為什麼要浪費在我身上呢？至於要和我擊掌共慶

的人也應該冷靜一點，不要老是擊在我的臉上，我雖
然不算英俊，但人人都認為我有台型，活脫脫就是一
個漢奸樣，實在沒有必要打腫臉充漢奸！
《泰晤士報》說我讓北京政府害怕，這我不太能理

解。說句老實話，倒是我見到他們有點心虛。不過，
很多人都怕我也是實情，他們看到我的尊容，以為我
是殭屍，所以我從不敢過羅湖海關，免得嚇壞了內地
的小朋友。不過，說我數典忘祖實在有點冤枉，因為
有機會我還是想到中國內地去看看，到北京憑弔當年
八國聯軍火燒圓明園的「壯闊」景象，順便到杭州西
湖岳王墓給秦丞相的跪像鞠個躬。
《泰晤士報》文章還評論說，我和我的同伴們徹底

顛覆了人們對香港年輕學生的看法。他們並不是一群
不關心政治，一心只知道讀書、畢業後做個白領並熱
衷於名牌的「機器」。
嘻嘻，其實《泰晤士報》只知其一不知其二。表面

上，我和那些熱心社會運動的學生並沒兩樣，其實是

差之毫釐，謬以千里。他們只是一群被我愚弄的傻
瓜，我頭上這麼多光環，就是用他們的熱血編織而成
的，但他們得到了什麼呢？除了耽誤學業，傷了父母
的心外，什麼都沒有。我可不一樣了，我由於讀書成
績不好，所以投身政治運動，否則我可能連普通的大
學也進不了哩。現在我出名了，不少外國名牌大學都
向我伸出橄欖枝哩。我畢業後豈只要當個白領，還想
當大官。當然，我對名牌也一樣有好感，儘管有人笑
我穿上龍袍不像太子，他們不知道，我身上罩的是民
主外衣，其實我的內衣底褲，都是五顏六色的外國名
牌，我手上的黃色雨傘，更是美國民主基金會特別為
香港設計的，我這一身打扮，識貨者一看就知道是道
地的名牌──「顏色革命」系列。
下午和傻仔康、癲雞幗開會，他們二人因為「佔

中」失敗顯得垂頭喪氣，傻仔康強打精神，說自己
家底厚，不愁吃穿，所以沒有後顧之憂；癲雞幗則
承認學生會和學聯失去民心，進退兩難。我表面同
情他們，並安慰了他們幾句，其實管他運動失敗不
失敗，我都是真正的贏家。傻仔康據說家族財富過
億，那算得了什麼，他比得上我的美國乾爹嗎？他
們打本給我搞「顏色革命」，資源無上限，奪權成
功固然有賞，失敗了也給我準備了獎學金，安排了
最好的大學給我到外國留學。其實，我一早就知道
「佔中」是沒有可能成功的，現在中國國勢強勁，
如日方中，要想挑戰中央政府，根本是自己找死，
我們的目的只是搗亂，讓香港拖住中國發展的後

腿，配合乾爹重返亞洲的戰
略。我年紀尚輕，想當吳三
桂還差了點，但說到賣國的
本事，我可算得上是個天
才，這一兩年之間，便讓我
撈了那麼多響噹噹的頭銜，就算秦檜、汪精衛復
生，也當會對我欽佩有加！

美金來得快 不負小狗頭！
有人說我反對國民教育是賣國求榮，這我承認，俗

語說，「人不為己，天誅地滅」，我一讀書不成才，
二沒有有錢的家族，我不賣國還有什麼可以指望呢？
雖然人人都說，賣國賊沒有好下場，但時代不同了，
賣國只是政治問題，是不會死人的，至於會不會良心
不安？我可以肯定地告訴你，不會！因為我根本沒有
良心，沒有良心又何來不安呢？你們看吧，像肥佬
黎、李漢奸、神棍君等，他們不也在賣國嗎？人人都
賣得興高采烈，哪一個會良心不安呢？
最後，說說我的新年願望吧，我希望今年能多搞幾

個運動，反對愛國教育、反對基本法第二十三條立
法、反對特首普選、反對香港安定繁榮。總之，凡是
對國家民族有利的事我就要反對，只要我能埋沒良
心，徹底賣國，最後就有機會獲得諾貝爾獎。
夜闌人靜，心潮澎湃，特仿汪前輩詩韻，以明壯

志：「慷慨反國教，從容佔中環；美金來得快，不負
小狗頭！」

梁立人 資深傳媒人
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■梁立人

區議會選舉將於今年底進行，各黨派近日已經開始制定區選策略。
公民黨黨魁梁家傑日前接受傳媒訪問時，透露出該黨兩大策略：一是
公民黨在政綱上將會走所謂「本土路線」。二是公民黨在今年區選將
會改變策略，秘書長賴仁彪表示，鑑於過去「人海戰術」成效不彰，
今年改用「精兵制」，派出少於30人參選。不過，公民黨將會大力吸
納年輕人入黨，甚至向有志參選、但無意入黨的網民分享選戰經驗。
公民黨提出所謂「本土論述」，以香港價值及制度為本位云云，表

面說得好聽，實際上卻是為了迎合激進光譜。經過「佔中」一役，反
對派出現了板塊移動，最主要體現在不少反對派支持者，轉而投向激
進派，包括社民連、「人民力量」、黃毓民、黃洋達等。相反，其他
反對派政黨卻因為在「佔中」上進退失據，兩面失分，流失了大批中
間支持者，連親反對派學者都直指，反對派政黨是這次「佔中」的最
大輸家。公民黨是一個投機政黨，眼見參與「佔中」偷雞不蝕把
米，為了應付之後的兩場選舉，於是急急隨風擺柳，轉投激進「本土
路線」，目的不過是與激進派政黨爭奪票源而已。當然，公民黨未來
也肯定會不斷向「本土」以至「港獨」靠攏，變成一個「港獨」政
黨。
值得留意的是，公民黨表示今年區議會選舉不會再派出大批黨員參
與，而是改為「精兵制」，甚至說要徵召「雙失議員」、副主席陳淑
莊出選云云。為甚麼公民黨要收縮參選規模？最直接的原因當然是公
民黨在上屆區選大敗而回，連陳淑莊也失去議席，加上「佔中」令該
黨元氣大傷，與其派大軍「送死」，不如嚴格「選將」，以免浪費資
源。這種說法當然有一定道理，但卻非真正原因。事實上，公民黨發
夢都想擴展區議會實力，以爭取足夠的提名票，角逐含金量極重的
「超級區議會」議席。這次徵召陳淑莊參選，目的顯然就是作為參選
「超級區議會」的踏腳石。由於民主黨聲勢江河日下，下屆選舉將難
以保住兩個「超級區議會」議席，陳淑莊如果成功參選，未嘗沒有當
選機會。所以，公民黨絕不會放棄區選。
公民黨其實早已作了周全部署，他們打的是一場「B隊戰」，不會派
出大批公民黨黨員出選，避免目標太大，成為各黨派狙擊的對象。同
時，以支持其他候選人為名，支持大批網民、激進派人士參選，為他
們提供選舉策略甚至資源，而他們卻不用掛上公民黨的牌子。這班人
不必遵守反對派的區選協調機制，喜歡到哪個區參選就去哪個區參
選，可以擇肥而噬，看準哪個區有機會就「空降」。此舉一方面可以
暗中配合公民黨的選舉部署，分散建制派以至「盟友」的注意力；另
一方面又可以暗渡陳倉，以「政治素人」的身份出選，希望催谷激進
選票取得議席。
公民黨的如意算盤，就是利用這班「B隊」出戰，希望能夠渾水摸
魚，目的是取得15個議席，確保陳淑莊可以參選「超級區議會」議
席。然而，公民黨只怕是一廂情願，其策動「佔中」已引發民怨，就
算這些激進網民「空降」參選要取勝機會也極為渺茫，公民黨的算盤
看來不易打響。
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即將發表的施政報告以及二月發表的財政預算案，是「佔中」行動
結束之後香港政府對未來發展的第一份藍圖。毋庸置疑，「佔中」對
香港經濟、民生、社會都帶來了不可低估的破壞，更一度令國際社會
對香港競爭力產生質疑。因此即將發表的施政報告及財政預算案，對
香港的未來至關重要，也是香港政府能否重振民望的關鍵。
財政司司長已經表明，在其任期內，預料庫房都會有盈餘，如此，
政府更應加大紓困力度、積極投資香港未來，向全社會及全球展示，
「佔中」過後，香港仍能保持國際大都會的奪目光彩。
短期而言，政府應推出各項利民紓困措施，如提供1,800元電費補

貼、公屋居民免租一個月、額外發放一個月長者、綜援、傷殘津貼、
增設生果金「福建計劃」，讓更多長者受惠。「佔中」霸路、阻人
「搵食」，令眾多行業都蒙受不同程度的經濟損失；外部環境方面，
環球經濟仍然不明朗，通脹的問題也未見緩和，政府推出這些短期措
施可收雪中送炭之效。
長遠而言，政府需加快增加房屋供應，解決市民住屋困難，也應該

盡快設立退休保障制度，同時加快興建邊境商貿城以紓緩北區水貨客
問題，致力提升本港接待及消費能力以解決內地訪客引致的民生困
擾，以及加快增撥資源改善公營醫療服務。
在經濟方面，政府可探討解放家庭主婦生產力，透過加強培訓、

提供幼兒託管服務，協助她們重投勞動市場；再者，政府亦應加快
發展大嶼山、新界東北與新界西北等地區，須知這些地區發展潛力
深厚，且具有毗鄰內地的地理優勢，當港島北、九龍等市區已經呈
發展飽和之勢，如果新界發展得宜，將是未來帶動香港經濟發展的
火車頭。
政府必須對「佔中」後的政局作出有效回應。歸根究底，「佔中」

的發生原因在於一些人對於「一國兩制」、「普選」及「人大決議」
等問題存在不少誤解，有人甚至以為「公民提名」乃合法訴求。「佔
中」結束之後，相信公眾都已認識到違法抗爭絕不可取，只會對民生
經濟造成深遠貽害。政府須好好利用這一時機，如香港基本法委員會
副主任張榮順所言，展開「佔中」反思，並進行「一國兩制」再啟
蒙，方能避免「佔中」重演。
總括而言，特區政府本就面對眾多挑戰，去年的「佔中」事件，對

政府而言更是前所未有的考驗。期望事件結束後，特區政府能發表一
份全面、長遠、具針對性的政策綱領，重振市民對未來發展的信心，
為維持香港的繁榮穩定注入強勁動力。
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倫敦政客有一個壞習
慣，經常當自己是「救
世主」、「世界第二警

察」，公開、半公開對其他國家領導人、不
同的社會制度說三道四、指手畫腳。對北京
是這樣，對歐盟也是這樣，對澳紐、美洲國
家也是如此。英國首相卡梅倫2012年執意會
見達賴，讓中英關係陷入低谷，也讓其經歷
了「很艱難時間」。在烏克蘭問題上，倫敦
跟隨美國，不顧烏國人民福祉，幹盡挑撥離
間之蠢事。倫敦拒不遵守歐盟規則，讓德、
法等歐盟國家對英恨之入骨。倫敦不僅得罪
歐盟，傷害北京，也讓自己在世界變得越來
越孤立。

在全球影響力或將變零
英國駐華大使吳思田近日針對倫敦政客要

到香港「調查」，稱北京「錯誤」等出軌言
行，特別指出，中國「一國兩制」的制度創
新是一個偉大的成就，保證了香港持續繁榮
勢頭。他認為，英國是中國在歐盟的第二大
貿易夥伴，是中國海外投資主要目的地；英
中共同利益大於分歧，雙方應顧及彼此利
益、尊重不同體制，讓兩國關係健康發展。
吳思田從另一個角度清晰觀察中國內地、香
港，比誇誇其談的政客來得務實。

卡梅倫長期「非常不滿」英國在歐盟被柏
林和巴黎邊緣化，時不時「警告」歐盟，應
該讓倫敦擔任更關鍵的角色，否則不會配合
工作。默克爾曾經表示，「卡梅倫的邏輯思
維有問題，英國有權過問歐盟應不應該做什
麼，但不該指手畫腳；身為歐盟一分子，不
能只顧自身利益，處處顯示出自私」。她強
調「卡梅倫如果執迷不悟、不知反省，對英
國只能是災難而不是幸福」。英國雖然是世
界第六大經濟體，但與歐盟的貿易佔英國貿
易總額一半，對美國、中國等大國貿易也不
見起色，如果脫離歐盟，後果將不堪設想。
唐寧街口口聲聲威脅退出歐盟由來已久，

主要緣於歐盟的「話事權」之爭。歐盟委員
會主席巴羅佐早就對卡梅倫說，「如果英國
繼續我行我素，倫敦不僅永遠沒有在歐盟的
『話事權』，在全球的政治影響力也將變成
零」。英國《金融時報》發表評論說，進入
21世紀，英國跟隨美國經歷了伊拉克和阿富
汗兩場大戰後，綜合國力已經大不如前，已
經不是全球性強國，在愚蠢和無能政客的操
控下，英國再陷入「退歐」愚蠢選擇，其結
果將是使英國大大喪失原有的影響力，以及
在歐洲市場的種種特權。

歐洲中小國家強烈不滿

據西方媒體披露，為了英國自身利益，卡
梅倫對歐盟移民進入英國實施「緊急剎
車」。此舉不僅受到德、法等大國領導的譴
責，也遭到歐洲中小國家領導人的強烈不
滿，使卡梅倫在歐洲成為「另類」。挪威首
相說，自由遷移的原則「十分重要」；歐盟
單一市場應該允許歐盟居民自由遷移。瑞典
首相則直言，「卡梅倫是錯誤的，每個國家
如果只顧及自己的利益，就會讓歐盟共同市
場不復存在」。芬蘭總理斯圖布則正告倫
敦，「歐盟公民自由遷移的原則是『神聖』
的，英國不應該也沒有權利自由摒棄」。顯
示倫敦言行已經引起歐洲國家普遍不滿。
英國、德國和法國是歐洲三大強國，幾百

年來，他們之間的相互競爭從來沒有停止
過。德國發動了二次世界大戰，主要對手之
一就是英國。兩次世界大戰德國雖然以失敗
告終，但進入21世紀後，柏林卻可以不費一
槍將倫敦從歐盟踢出局，其中變遷耐人尋
味。倫敦即將被踢出局，既有英國本身的原
因，法、德等國亦是重要因素。卡梅倫2011
年訪問巴黎，法國傳媒不當回事拒絕報道；
默克爾近日再次發話說，卡梅倫如果繼續我
行我素，歐盟將毫不客氣地讓英國退出歐
盟。顯示倫敦被踢出歐盟已經進入「倒計
時」。

倫敦在世界變得越來越孤立

高天問

反對派策動「佔領立法會」必遭慘敗

特區政府對「佔領」行動全面清場之後，反對派不甘失敗，企
圖發動「二次佔領」。高登討論區近日出現了大批號召「佔領
者」重返立法會，包圍立法會的貼文。立法會外的帳篷又大幅增
加。出現這種情況，與立法會行政管理委員會的猶豫不決大有關
係。特區政府清場以後，還有一批「佔領者」沒有撤退，他們把
帳篷轉移至添美道、立法會道行人路一帶。最近在反對派的煽動
下，帳篷的佔領範圍不斷擴大，已延伸至政府總部附近的行人
路，帳篷數目更增至近90個，「佔領者」更建立起自己的界線，
用帆布密封。種種跡象顯示，激進派意圖在政改第二輪諮詢期
間，發動「佔領立法會」，意圖癱瘓立法會運作。

意圖裡應外合癱瘓議會
建制派議員強烈批評行政管理委員會立場過度軟弱，沒有採

取措施要求警方徹底清場，留下了後患，結果鼓勵了激進派捲
土重來，製造新的動亂。在建制派議員強烈要求下，立法會主
席曾鈺成表示，因應有示威人士表明稍後或會重新「佔領」立
法會示威區，故行政管理委員會會收緊示威區使用政策：包括
縮短示威人士可在示威區逗留四十八小時的時間、規定示威人
士須於立法會會議完結後離開示威區、禁止示威人士攜帶帳篷
進入示威區等。行管會委員陳健波認為，行管會應設法防止示
威者再將示威區變成「佔領」場所，以免影響其他市民表達意
見。然而，反對派議員卻不斷阻撓，故意放縱搭建帳篷行為，
以利他們裡應外合，衝擊政改諮詢。
特區政府清場後，反對派並沒有改變立場，而是變本加厲，推
行更激進路線，製造了虛假的「民情報告」，堅決對抗人大決

定。公民黨和民主黨都強調要採取更激進路線，起用少壯派，全
力爭取為激進青少年登記作選民，並組織大批人馬參選區議會，
要「佔領」區議會。他們共同的特點是，今後將會高舉「香港命
運，香港自決」的「本土主義」綱領，更加認同台灣的「太陽花
革命」，把香港的政治抗爭和「台獨」勢力串連起來，互相呼
應。反對派說，今年的區議會選舉，大約有50萬超過18歲的青
少年尚未登記為選民，這些人是「首次投票的選民」，一定要充
分利用好，一定要組織他們投票。基於這個考慮，激進派和其他
反對派政黨展開了激烈的較量，大家一起鬥激，看誰能夠扮演激
進路線領導者的角色，吸納「首投族」票源。
正因為如此，公民黨和民主黨已經明確表態，在政改方案表
決的時候，一定會否決方案，令香港2017年沒有普選。這樣一
來，公民黨、民主黨、人民力量、社民連、「熱血公民」等，
都希望策動「第二次佔領」，以表示他們仍然是激進行動的帶
領者。

否決政改 必遭票債票償
全世界的選舉，包括美國的總統選舉，提名都有限制，例如

美國基本上限制為兩黨提名；法國的選舉一樣有提名權限制，
這些限制是合理的。第一是保障選舉的效率，避免浪費資源和
降低當選者的支持度和認受性，也防止不斷重新選舉帶來的政
治動盪。第二是保證候選人的素質和執政團隊能力。提名限制
在各國和各地區都是存在的。不能夠一說有限制，就是「假的
普選」，要另搞一套，用一個違反憲法的方式取代。大部分香
港人都希望香港的選舉制度能夠照顧歷史，照顧現實，照顧香
港的繁榮穩定，不要出現憲制危機，又能夠實現一人一票選
舉。大部分港人接受基本法所安排的提名委員會制度。如果反
對派否決了特區政府的政改方案，意味2017年的選舉原地踏
步，反對派扼殺了港人的民主期望，那麼，反對派將要票債票
償。
反對派密鑼緊鼓準備「佔領立法會」，以為用暴力就可以嚇

倒建制派議員，這是徒勞無功的。這只能說明他們的「我要真
普選」，實際目的是要扼殺香港普選。反對派如果否決了政改
方案，人大常委會也決不會讓步，人大「8．31」決定將繼續有
效，「政改五步曲」也不會重新起步。正因為如此，「佔領立
法會」將會重蹈「佔中」的覆轍，失盡人心，今年的區議會選
舉，反對派必遭慘敗。

近日種種跡象顯示，激進派意圖在政改第二輪諮

詢期間，發動「佔領立法會」，意圖癱瘓立法會運

作。反對派密鑼緊鼓準備「佔領立法會」，以為用

暴力就可以嚇倒建制派議員，這是徒勞無功的。這

只能說明他們的「我要真普選」，實際目的是要扼

殺香港普選。正因為如此，「佔領立法會」將會重

蹈「佔中」的覆轍，失盡人心，今年的區議會選

舉，反對派必遭慘敗。
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